

## 令和5年第12回菊池市教育委員会会議録

日時 令和5年12月18日（月）午前10時00分  
場所 キクロス大研修室  
出席者

教育長	音光寺 以 章
教育長職務代理者	生 田 博 隆
教育委員	森 智保美
教育委員	渡 邊 和 雄
教育委員	増 永 幸一郎
教育委員	城 聡 子
教育部長	村 田 義 喜
教育審議員	藤 田 英 明
学校教育課長	倉 原 桂 一
生涯学習課課長	川 口 克 明
社会体育課課長補佐	大 谷 ル ミ
学校給食管理室長	富 田 信 幸
菊池市公民館副館長	吉 川 良 二
菊池市立図書館館長	安 永 秀 樹
学校教育課指導主事	西 野 浩 史
学校教育課指導主事	清 永 邦 宏
学校教育課課長補佐	岩 根 貴 史

17 / 17人

### 日 程

1. 開 会
2. 議事録承認
3. 教育長の報告
4. その他
5. 閉会
6. 教育委員会各課からの事務連絡等
  - ①行事予定について
  - ②次回の教育委員会議  
令和6年1月24日（水）13:30～ キクロス大研修室
  - ③その他

## 開会

音光寺教育長 では、皆さん、御起立をお願いします。

おはようございます。ただいまから令和5年第12回菊池市教育委員会議を開会いたします。よろしくお願いいたします。

それでは、会議次第に従い、会議録の承認についてを議題とします。

教育委員会会議規則第14条第2項の規定により、令和5年第11回菊池市教育委員会の会議録に記載した事項について、異議はございませんでしょうか。

委員一同 異議なし

音光寺教育長 異議ありませんので、令和5年第11回菊池市教育委員会の会議録については承認することに決定します。

次に、教育長報告を議題とします。私より報告させていただきます。

資料の1ページを御覧ください。

まず、動静についてです。11月21日、花房小学校のB訪問を行っております。また、議会の月例会がございました。

22日、市長記者会見、行政改革推進本部が行われました。

25日土曜日、キクロスまつりには、たくさんの方に参加していただきまして、とてもにぎわいました。読書ミリオネア表彰では、19人の子供さんが100万円以上の読書をしたということで表彰を行いました。そのうち3名が300万円分を読んでおり、読書家が増えてきたことをうれしく思っているところです。

26日がKIKUCHI大地のメモリア窯出しということで、生涯学習課では、七城の粘土を使って陶磁器を作るという作業をしております。当日はもみ殻で焼いたものを開けるという式を行いました。子供たちが大変喜んで参加してくれました。今後、展示会をしますので、ぜひ見ていただければと思います。

28日が菊池市議会の開会でした。

12月1日金曜日、菊池祭が西米良村で行われましたので、参加しております。

12月2日、菊池ふるさとかるた大会が行われました。全ての小学校から参加していただきました。高学年が限府小学校、低学年で菊之池小学校が優勝しております。4年ぶりの開催ということで、大変盛り上がりました。

3日、城山の日ということで、たくさんの方に参加していただきまして、きれいに清掃活動ができております。

4日月曜日、菊池市議会予算決算常任委員会、5日火曜日から7日木曜日まで一般質問が行われております。

9日土曜日、菊池市人権フェスティバル、10日は泗水の剣道大会の開会式に参加しております。それから、きくちアートマーケットでは、ハミダス美術館ということで、たくさんの芸術家の方が図書館と公民館で展示会とワークシ

ヨップを行いました。子供連れの方がたくさんいらっしやって、1,000名ぐらいの入場者があり、とても好評でございました。

11日月曜日から12日火曜日までが市議会の常任委員会です。

13日水曜日が市内教頭会議と教育支援委員会を行っております。

14日木曜日は菊池高校学校運営協議会に参加しております。

15日金曜日がESDティーチャープログラムとプラチナの発表会です。プラチナの発表会は委員の皆さんに大変お世話になりました。とてもすばらしい発表をしてくれましたので、今後の彼らの成長に期待したいと思っています。

次に、16日土曜日がキクロスカレッジの閉校式を行いました。今年は31名の方が認証をされたということで、今後また菊池市での活躍を期待するところです。それと、読書感想画コンクールの表彰式も午後から行いました。今、図書館では、その絵を展示していますので、どうぞお帰りの際に見ていただければと思います。力作が多くて、6年生は金賞が2人出ており、すばらしい絵を描いていただいています。

18日、本日が教育委員会と市議会の予算決算常任委員会と学校規模適正化委員会を予定しております。

次に、今月は校長会がありませんので、市内教頭会議で話をしたことをお話しいたします。

初めにということで、児童生徒、教職員の頑張りに感謝しますということで話をしております。年末を迎えて今までの仕事を振り返り、年度末に向けた取組を、教頭先生として振り返っていただきたい。そして、今後の学校運営につないでいただきたいということを話しております。

常にアンテナを高くし危機意識を持つことということで、全国でいろいろな事件等が起きていますので、必ず自分の学校のことと置き換えて、危機意識を持って対応に当たるように話をしております。

次に、特別支援学級担任と交流学級の担当との関係についてということです。どうしても交流学級の担任の先生にお任せしているんじゃないか、特別支援学級担任としては、その後や交流をどうつなぐかというところ。担任としてできること、しなくちゃいけないことをしっかりやっていただきたいということをお話ししております。

連絡事項としましては、今月はインフルエンザが非常に多くて、学級閉鎖をしたところが幾つもありますので、その対策をお願いしますということ。

それから、愛知県での事件ということで、中学生がナイフを持ってきて、ほかの生徒を傷つけるという事案がありましたので、学校にそういった危険な物を持ってきていないかどうか、それと、はさみ等も先が丸まったものを使っているかどうか、そういったところを再度確認するようにお願いしております。

学力向上については、県の学力・学習状況調査が終わりましたので、再度、定着率が40%未満の対応をお願いしています。

それと、いじめ・不登校の件につきましても、早期発見・早期対応でSOSを見逃さないというところで、この前、自殺を図ろうとした子供さんの日記に

花丸をつけて You can do it と書いていたという記事がありましたけれど、そういった子供が発するSOSを見逃さないで、すぐ管理職につながり、そういった傾向があったら教育委員会にも早めに連絡をいただきたいということをお願いしております。

もう一つ、その事案については、先生が忙し過ぎて、それをしっかり見ていなかったんじゃないか。忙しくて、花丸ばかりつけて同じことを書いている可能性もあったんじゃないか。だから学年の先生や管理職も目を通す、そういった配慮もお願いしますとお話ししております。

人権教育につきましても、言語環境を整備していただきたいこと。これも他県ですけれど校長先生から「犬を扱うように」というような人権を無視したような発言がっておりますので、そのような事案についてのお話しをしております。

それと、不祥事防止について、特に熊本市でスマホをいじっていて、それで事故を起こして停職処分になったという先生がいましたので、くれぐれもスマホを使いながらの運転を控えるように。それから、今後、飲酒の機会が増えますので、飲酒運転の防止についてもお願いしております。

また、働き方改革はそこに書いていますとおりです。

次に今後の予定です。

明日12月19日は庁議、それから、新喜劇・漫才の発表が菊之池小学校で行われますので、参加いたします。その後、午後から校長面談が始まります。

20日も校長面談。

21日が市議会の閉会、午後から校長面談。

22日が後期前半の終了となります。

26日が教育長・校長ヒアリング。

27日が菊池市教育振興小川奨学金奨学生の二次審査会が行われます。

28日、学校は閉庁です。夜から市の消防団の年末警戒に参加いたします。

1月4日、仕事始めです。学校は閉庁となっております。

1月5日が庁議、7日が菊池市二十歳を祝う集いです。委員の皆さんには大変お世話になります。

9日が後期前半の開始。

10日が管内教育長会議。

12日が市内校長会議、部落解放同盟の新春旗開きと講演会が行われます。

13日が、地域と学校の連携協働フォーラム発表会ということで、県下からお集まりになって、菊池市の取組を発表いたします。

16日、庁議、ハイスクールフェスティバルです。ハイスクールフェスティバルでは3高校の発表を市内の中学2年生全員が聞くということで、各学校の特色を発表していただく場となっております。

17日、18日に、西留先生から御指導いただくようにしております。17日が泗水中学校です。泗水中学校の授業を見られた後に校内研修で、泗水の3小学校も含めて、泗水中校区の先生方がそこで研修を行うというふうにしてお

ります。木曜日は戸崎小学校の授業を見ていただきます。

21日は市の消防団出初です。

23日が性暴力等対策連絡協議会。

24日が教育委員会議となっております。

私からの報告は以上です。

何か御質問等はありませんでしょうか。

委員一同   なし

音光寺教育長   では、ないようですので、これで教育長の報告については終わります。

次にその他に入ります。

事務局からその他はございませんでしょうか。

事務局        その他はございません。

音光寺教育長   それでは、本日の委員会はこれで閉会いたします。

御起立をお願いします。お疲れさまでした。

— 了 —